

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Saint-Labre et le Sacré-Cœur.—Les RR. Sœurs de la Charité dans les ambulances.—*Triduum* prêché par le Révd Père Z. Resther à Ste-Anne de la Pocatière à l'occasion du Jubilé, et bénédiction de deux tableaux.

Causerie Agricole : Emploi des cendres comme amendement.
Sujets divers : Quelques renseignements sur la culture de la vigne.—Beau discours de madame *La Peine*: l'art de faire fortune.—Semis en lignes sans semoir.

Choses et autres : Nouvelle publication musicale publiée à Montréal, ayant pour titre "*L'Album Musical*."—Nouvième année de publication du "*Bulletin de l'Union-Allet*, journal exclusivement dévoué aux intérêts catholiques.—Exportation de l'orge et des pommes de terre, aux Etats-Unis.—Première fabrique de sucre de betterave dans la Province de Québec.

Recettes : La feuille de gadelles noires (cassia) pour la guérison des blessures.—Piqûres d'abeilles pour la guérison des rhumatismes.

A nos abonnés retardataires.—Nos remerciements les plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir, il y a quelques semaines, le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la *Gazette*. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés se faisaient un devoir de nous payer ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevriions au-delà de mille piastres: ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la *Gazette*, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour peu que l'on y mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la *Gazette*, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

REVUE DE LA SEMAINE

Saint Labre et le Sacré-Cœur.—Au siècle dernier, tandis que les ennemis de Dieu et de son Eglise, les jansénistes, les philosophes, les sectaires de tout genre, s'élevaient avec acharnement contre les manifestations de Notre-Seigneur Jésus-Christ à son humble servante la Bienheureuse Marguerite-Marie Alacoque, et s'efforçaient de décrier la dévotion au Sacré-Cœur, les pieux disciples du Sauveur témoignaient contre cette guerre insensée par leurs écrits et par de fréquents pèlerinages à Paray-le-Monial.

Parmi les pèlerins illustres qui vinrent s'agenouiller alors au lieu où il avait plu à notre divin Maître de manifester les merveilles de son amour à la sainte religieuse de monastère de la Visitation, il faut compter le *Saint Pauvre des Quarante-Heures*, saint BENOIT-JOSEPH LABRE, qui étonna la France, sa patrie, et le monde par sa vie extraordinaire et par les prodiges innombrables qui suivirent sa mort.

La maladie et de grandes peines d'esprit l'avaient obligé à quitter la solitude de Sept-Fonts, où il aurait voulu rester. Il se rendait à pied à Rome, sans ressources et ignorant encore la sublime et rude vocation à laquelle Dieu l'appelait. Les fatigues du voyage le forcèrent de s'arrêter à l'hôpital de Paray-le-Monial pour se guérir de la fièvre dont il ressentait de nouveau les atteintes. Les Sœurs furent frappées de son air de sainteté; elles conservèrent précieusement les miettes du pain qui lui avait été servi et elles parlèrent longtemps de ses actes de vertu.

Benoit édifica aussi les religieuses de la Visitation par son assiduité à prier au lieu des apparitions du Sauveur. C'est peut-être pendant une de ses ferventes prières au Cœur adorable de Jésus-Christ, dans la modeste chapelle du monastère, que le *Saint Pauvre* connut, par inspiration divine, qu'il était appelé à mener la vie pénitente et mortifiée de pèlerin jusqu'à la fin de ses jours.